



A0491 (A0492 A0493)

**24/06/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO****RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ MARÍA ROBLES, DIPUTADO DEL GRUPO POPULAR**

Congreso de los Diputados, 24-06-98

Sr. Robles.- Esta mañana, en la Comisión de Asuntos Exteriores aprobábamos, por casi una total unanimidad, una Proposición no de Ley sobre el 50 aniversario de la fundación del Estado de Israel. En el debate sobre esa Proposición no de Ley y en las conclusiones de ese debate nos asociábamos a la celebración de ese aniversario, y dirigíamos al pueblo israelí los mejores deseos de paz y prosperidad para su futuro.

Lamentábamos también que ese 50 aniversario no coincidiera con el definitivo establecimiento de la paz en Oriente Medio y, en particular, los obstáculos que el mismo Gobierno israelí crea para alcanzar una paz justa y permanente en la zona.

Recordábamos también que los mismos derechos que asistieron al pueblo judío para establecer el Estado de Israel son los que asisten hoy al pueblo palestino para hallar una solución legítima a sus aspiraciones nacionales.

Aprovechábamos la ocasión para instar al pueblo de Israel y a todos los Estados de la zona para continuar en el proceso de paz en Oriente Medio, que debe estar basado en el efectivo cumplimiento de los acuerdos firmados por las partes que, como Sus Señorías saben, se recogieron en la Conferencia de Paz de Madrid y que están articulados alrededor de las Resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

La Comisión de Asuntos Exteriores y, por ende, el Congreso de los Diputados esperaba y espera que el Estado de Israel, la Autoridad Palestina, los Estados árabes de la región y toda la comunidad internacional continúen firmemente comprometidos con el proceso de paz en Oriente Medio. Naturalmente que para esta Cámara y para todo el país la preocupación por el éxito del proceso de paz es una constante de nuestra ocupación y preocupación exterior. Los últimos acontecimientos y, concretamente, las últimas iniciativas de unos y de otros no contribuyen a sacar el proceso de paz del estancamiento en que se encuentra, sino más bien a todo lo contrario.

Próximamente, el Presidente del Gobierno visitará Egipto, Israel y los Territorios Palestinos. Por eso, parece una buena ocasión para preguntar al Presidente del Gobierno qué informaciones puede aportar a la Cámara sobre el viaje que próximamente realizará a esta zona.

Presidente.- Señoría, efectivamente, a invitación del Primer Ministro de Israel, del Presidente de la Autoridad Palestina y del Presidente de Egipto, iniciaré viaje a la zona el próximo viernes.

Quiero decir que los objetivos del viaje hay que enmarcarlos en tres puntos de carácter general; sin duda, importantes para el futuro de lo que queremos relanzar:

En primer lugar, el diálogo euro-mediterráneo, el seguimiento del diálogo euro-mediterráneo, como usted sabe muy bien, nacido en el Proceso de Barcelona y que ha tenido un reciente episodio positivo, dentro de sus dificultades, en la Conferencia de Palermo. Se trata de establecer nuevos escenarios de estabilidad, de cooperación, en el ámbito político, en el ámbito cultural, en el ámbito comercial, en el ámbito de las relaciones de asociación; en un marco, sin duda, de creciente confianza y de estabilidad en la zona. El relanzamiento de ese diálogo euro- mediterráneo, por lo tanto, será uno de los objetivos que planteamos en este viaje.

En segundo lugar, está la propia situación del proceso de Oriente Medio. Como sabe Su Señoría, y como Su Señoría ha dicho al formular la pregunta, el proceso de Oriente Medio se encuentra en una situación de grave detención; podríamos decir casi de práctico colapso. En este momento existen iniciativas interesantes e importantes encima de la mesa, como es la iniciativa de los Estados Unidos de América, que ha sido respaldada por el Consejo Europeo de Cardiff recientemente, y cuya asunción por una de las partes plantea una vía de esperanza, pero que es necesario que todas las partes se acojan a la misma. Al mismo tiempo, se están planteando iniciativas nuevas encima de la mesa, como es la iniciativa franco-egipcia o como son también iniciativas del propio Enviado de la Unión Europea en el Oriente Medio, el Embajador Miguel Ángel Moratinos.

En tercer lugar, es el propio diálogo bilateral, la propia relación bilateral, con países, sin duda, con los que tenemos una estrecha relación, una gran relación. Quiero recordar que España es uno de los primeros cooperantes, sino el primer cooperante, con la Autoridad Nacional Palestina, y que la Unión Europea coopera de una manera extraordinariamente importante; no es una casualidad que el Presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Arafat, haya estado ya dos veces en España en el último año. Israel es nuestro primer socio comercial en la zona, nuestro primer socio económico, además de otras consideraciones de carácter político y cultural, de apertura del nuevo Centro Cervantes; ha estado dos veces también el Primer Ministro, Netanyahu, en España en el último año. Y, por supuesto, también Egipto es un socio político y económico privilegiado para España.

Espero que en todo este ámbito de relación bilateral, de confirmación del proceso de paz, de relanzamiento, si es posible, del proceso de paz y de extensión de lo que es el diálogo mediterráneo, el viaje sea provechoso para los intereses generales de todos.